

**E**

## Editorial

# Convertirse en parte de la solución

**Preocupa la calidad de la educación en Chile y la región. Distintas instituciones se despliegan para ayudar, más que criticar.**

**L**a educación es una preocupación constante en el país y la región. Últimamente las noticias sobre violencia en los establecimientos copan las agendas, pero también inquietan la calidad y las brechas sociales que dejan en evidencias pruebas como el SIMCE y las mediciones internacionales como PISA. De hecho, en esta última, se alertó que Chile retrocedió el equivalente a 17 años en niveles de Matemáticas y 14 años en Lenguaje, luego de la pandemia.

Para Los Ríos, los resultados no son alentadores tampoco. Sus niveles en las recientes mediciones de segundo medio y cuarto básico han bajado sostenidamente desde 2018; además de la alerta dada respecto de un 23% de inasistencia crónica a clases; es decir dos de cada diez niños y niñas de la región no concurre al colegio regularmente. Y en niveles de pre escolar, peor todavía: sólo el 48% va todos los días.

En este contexto es que adquieren importancia instituciones de la sociedad civil que buscan ser parte de la solución. Hay varios ejemplos para mencionar. La Fundación Educacional Oportunidad ha premiado en dos ocasiones a niños de Valdivia (2023-2024) con un viaje a las instalaciones de la NASA en Estados Unidos, en reconocimiento a que jamás faltan a sus colegios. La Fundación Familias Primero trabaja con las mamás y papás para que respalden mejor a sus hijos e hijas en el aprendizaje. Y la Fundación Conectado Aprendo despliega una red de tutores voluntarios para que se vinculen con estudiantes de primero a octavo básico de colegios municipales y subvencionados, dándoles nivelación en materias básicas como leer y realizar operaciones numéricas, además de acompañamiento emocional.

Francisca Lewin, fundadora de esta última entidad, reflexionó en entrevista con [www.soyvaldivia.cl](http://www.soyvaldivia.cl) sobre la importancia de intervenir y apoyar. Desde este pensamiento invitó a personas de Los Ríos, especialmente estudiantes universitarios, a sumarse a la iniciativa. Para hacerlo, se puede acceder a través de la página [www.conectadoaprendo.cl](http://www.conectadoaprendo.cl). Ya hay niños y niñas de 14 colegios de Los Ríos que reciben tutorías, pero son más quienes las necesitan. La idea -dijo Lewin- es sumarse "a construir un Chile mejor, que colabora y comparte". En este día, especialmente, ese pensamiento amerita consideración.